



羽曳野市立高鷲北小学校

学校だより

12月号

令和5年11月30日

「頑張ること」「頑張らせること」

年の瀬もいよいよ押し詰まり、何かと忙しい時季となってまいりました。保護者の皆様におかれましては本校教育活動にご理解ご協力を賜り誠にありがとうございます。

さて、2学期も最後の月になりました。学校行事が最も多い2学期を通して子どもたちは大きく成長することができたと思います。運動会や校外学習、修学旅行、学習発表会…。その全てで子どもたちは本当によく「頑張った」と思います。

子どもたちは（大人もそうだと思うのですが）、自分が興味をもったこと、「やりたいな」と思ったことは自然と一生懸命取り組みます。そして、その分野について、とても高い能力を身につけたりすることができるようになります。しかし、それだけでは社会で生きていくうえで必要な力は身につけることはできません。

表題「頑張る」という言葉にはマイナスの意味も含んでいると私は思っています。すなわち、「(苦手なこと、いやなことでも)頑張る」ということです。「好きなこと」、「やりたいこと」は頑張らなくてもできるようになります。でも、人がよりよく成長していくためには「頑張ること」が大切です。もちろん「頑張りが過ぎること」は良くないですが、適度に「頑張ること」はとても大切な日々の営みと言えます。

適度に「頑張る」ということを、身体的なトレーニングに置き換えて考えてみましょう。身体的なトレーニングでは、ある程度体に負荷がかかるようにしないと、効果的に体を鍛えられません。つまり、ある程度「つらい」と感じる必要があります。心も同じようなことが言えるのではないのでしょうか。

我々大人はそのような意味で、子どもたちに適度に「頑張らせること」が大切です。冒頭にも書きましたが、2学期、子どもたちは本当によく頑張ったと思います。その陰にはきっと「しんどいなあ」「大変だなあ」と思う子どもたちを支えて背中を押して下さった保護者の皆さんのお力添えがあったからこそだと思います。また、教職員も子どもたちに適度な課題を与え、それを乗り越えられるように叱咤激励してきました。それらのことがあって、子どもたちをよりよく成長させるために「頑張らせること」ができたと思います。

3学期もまだまだ子どもたちには「頑張って」欲しいと思うことはたくさんあります。我々教職員もますます力を入れて教育活動に取り組んでいきます。保護者の皆様におかれましても、今後ともご協力のほど、よろしく願いいたします。

裏面もご覧ください。

校長 松田 圭司

欠席の連絡について

インフルエンザ等の流行に伴い、欠席の連絡が増えています。担任は教室で児童の対応しているため、始業前などすぐに電話に出られないこともあります。可能であれば tetoru からの連絡をお願いします。

なお、直接、担任・管理職と話したい内容などございましたらご遠慮なく電話ください。

※機種変更などにより再登録が必要な場合は担任にお伝えください。登録用紙をお渡しします。

1月17日(水)フリー参観

給食・清掃時間を除いた2～6時間目の間に自由に参観ができます。

1・2年生…4時間授業

3年生…5時間授業

4～6年生…6時間授業(6時間目クラブ活動)

※6時間目終了後 15:20 より、体育館にて6年生の希望者対象にヨシダ学生服により制服採寸があります。

保護者入校開始時刻

・午前9時25分

・午後0時50分

※正門が閉まっているときは南門そばのインターホンを鳴らしそちらからお入りください。

持ち物

・保護者証、スリッパなどの上靴、下靴を入れる袋

1月の主な予定

1月 9日 始業式

10日 給食開始

委員会活動

17日 フリー参観

クラブ活動

31日 クラブ活動

(3年生見学)

2月以降の主な予定

2月16日 学習発表会

授業参観

3月15日 卒業式

22日 修了式

4月 5日 入学式

8日 始業式

12月行事予定

日	曜	行 事
1	金	
2	土	
3	日	
4	月	児童朝礼
5	火	不審者対応訓練 献立コンテスト市長賞
6	水	B校時 14:15完全下校
7	木	2年陵南の森図書館・消防署(高鷲出張所)見学
8	金	6年高鷲中学校体験授業
9	土	
10	日	
11	月	諸費振替
12	火	午前授業・13:30頃下校・個人懇談 支援学級(なかよし)中学校区交流会
13	水	B校時・委員会活動
14	木	B校時
15	金	午前授業・13:30頃下校・個人懇談
16	土	
17	日	
18	月	午前授業・13:30頃下校・個人懇談
19	火	午前授業・13:30頃下校・個人懇談
20	水	6時間目クラブ活動・諸費再振替
21	木	B校時・5時間授業・給食終了・5時間目 大掃除
22	金	B校時・終業式・11時集団下校
23	土	
24	日	
25	月	学校への連絡は平日の日中 8:30 から 17:00の間をお願いします。 なお、12月29日～1月3日は年末年始学 校閉庁期間となります。 緊急に対応が必要な場合は羽曳野市教育 委員会学校教育課へ(072-958-1111)
26	火	
27	水	
28	木	
29	金	
30	土	
31	日	

11月13日（月）羽曳野市学校給食コンテスト 教育長賞

11月13日、羽曳野市学校給食献立コンテストで教育長賞を受賞した5年生の結城花音さんの献立が出されました。教育長賞ということで、羽曳野市教育委員会学校教育部より黒木理事が5年2組に訪問され、一緒に給食をいただきました。

〈結城さんの献立〉

〈実際の給食〉

学校給食献立コンテスト教育長賞

11/13 高鷲北小学校5年生
結城 花音 さん

考えた献立のテーマ
洋風の魚と野菜たっぷりな
カラフル献立

ポイント(くふうした点)
安定して手に入る魚(さば)を洋風に仕上げ
そしゃく回数をふやして満足感をスープに
体調をくずしやすくなる秋冬に向けて体の
めんえき力を高める緑黄色野菜を使用し
ました。また見たため楽しめるようカラフルに仕
上げました。




お魚は苦手なお子さんも多いのですが、洋風な味付けがとても食べやすく、好評でした。スープやお野菜なども、味が良いだけでなく、彩がとても工夫されていて、よく考えられているのに感心しました。また、コメント欄に「安定して手に入る(鯖)」や「そしゃく回数を増やして、満足感を…」「免疫力を高める…」など、給食だけでなく、大人にも当てはまるすてきな献立になっているのに驚きました。ぜひ、お家でも取り入れてみてください。

11月10日（金）火災避難訓練

11月10日に火災を想定した避難訓練を行いました。本校では毎年、【地震による避難訓練】【大雨による集団下校】【火災による避難訓練】を実施しています。今回の避難訓練は、予告なしで休み時間中実施をしました。

休み時間中なので、クラスで避難するとは違い、緊急の放送を聞き各自で判断して避難すること、また火災は煙を吸わないことが重要で、ハンカチやマスクを口に当て、煙をできるだけ吸わないことも事前指導しました。

11月18日（土）高鷲っ子フェスタ

高鷲中学校で高鷲っ子フェスタが開催されました。高鷲北小学校からは、代表として4年生の有志13名が参加しました。3・4年生が運動会で披露したダンスを、一生懸命踊ってくれました。



10月15日（日）運動会

天気が心配されましたが、無事に運動会を開催することができました。朝早くから、水抜きにご協力頂きました保護者の皆様、本当にありがとうございました。また、前日のテント設営や当日の受付にご協力頂きましたサポーターの皆様、本当にありがとうございました。

子どもたちは、本番に向けてたくさん練習を頑張ってきました。その成果を十分に発揮できていたと思います。一人ひとりが一生懸命に、演技・競技に取り組む姿を見ることができ、教員一同うれしく思っております。

また、運動会参加賞として、PTA費で購入した水を子どもたちに配布しました。運動会終了後に冷えた水をおいしそうに飲んでいました。さて、来年度の運動会ですが、10月19日（土）を予定しております。来年度も今年度同様、たくさんの保護者の方々に、子どもたちのがんばる姿を見に来て頂けたらと思います。よろしくお願い致します。

〈低学年〉



〈中学年〉



〈高学年〉



〈高学年〉



Webでは写真をカラーでご覧いただけます。